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Les textes de ce dimanche 

Exode (22, 20-26) Paul aux Thessaloniciens (1, 5c-10) Matthieu (22, 34-40) 

Psaume 17 (18) « Je t’aime, Seigneur, ma force. » 

« J’ATTENDS LA RÉSURRECTION DES MORTS 

ET LA VIE DU MONDE À VENIR… » 
 

  C’est par cette affirmation que se termine le symbole de la foi des conciles de Nicée 

(325) – de Constantinople (381). Puis vient le 

« Amen » qui manifeste notre adhésion à ce que nous 

venons de proclamer. SOMMES-NOUS 

VRAIMENT DANS CETTE ATTENTE ? Ou, 

d’une façon plus concrète, pourrions-nous chercher 

dans notre vie, nos attitudes, nos choix, notre emploi 

du temps… comment se traduit cette attente. Il en va 

du sérieux de notre foi, de la cohérence de notre vie et 

du témoignage que nous portons autour de nous. 
 

 Il ne s’agit pas de fuir les réalités du monde présent. Il ne s’agit pas de vivre 

« ailleurs » sans prendre part aux joies et aux peines d’une vie humaine. Il ne s’agit pas de fuir 

les luttes et les combats pour un monde plus juste et équitable. Alors de quoi s’agit-il ? 

La première chose qui me vient à l’esprit pour répondre à cette question, c’est que notre 

monde, l’histoire des peuples et des personnes, a un horizon qui dépasse les limites humaines et 

la puissance du Mal. « Ce monde à venir » est déjà là en germe ! C’est la Bonne Nouvelle que 

le Christ atteste lorsqu’il affirme en Luc 17, 21 : « LE ROYAUME DE DIEU EST AU 

MILIEU DE VOUS ». Il nous arrive tous de vivre des moments de communion, de paix, de 

liberté intérieure… des étincelles de bonheur ! À chaque fois, c’est la manifestation furtive « du 

Royaume de Dieu » qui se construit. Ce Royaume auquel, tous, 

nous aspirons, chrétiens ou non. Chacun l’appelant et se le 

représentant différemment. 
 

En nous préparant à célébrer la solennité de Tous les 

Saints et, le lendemain, de prier pour tous les défunts qui sont en 

purgatoire et se préparent à entrer en paradis… il est bon, peut-

être, de prendre davantage de temps pour la prière et la 

lecture de la Sainte Écriture. C’est une façon concrète de 

sortir de notre enfermement matérialiste et consumériste. Il est 

bon aussi de cultiver ces temps gratuits et généreux qui 

permettent à chacun d’expérimenter cette part du Royaume 

de Dieu qui nous fait du bien et nous ouvre à l’Espérance. 
 

Guillaume Villatte, prêtre 
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Alors que le conflit entre Israël et le Hamas se poursuit dans les larmes et le sang, le cardinal Pizzaballa, 

patriarche latin de Jérusalem, a publié ce lundi 24 octobre une lettre à destination de tous les chrétiens de Terre 

sainte. 

 Les images des atrocités commises par le Hamas début octobre ainsi que celles des bombardements 

meurtriers perpétrés par Israël à Gaza sont glaçantes et douloureuses. La Terre sainte, celle qui a vu naître le 

Sauveur du monde, est à nouveau devenue un lieu de mort et de désespérance. Parce que les chrétiens de Terre 

sainte sont aussi frappés de plein fouet par cette épreuve, le cardinal Pizzaballa, patriarche latin de Jérusalem, a 

publié le 24 octobre une lettre qui leur est adressée à tous. Pour mémoire, le Patriarcat latin de Jérusalem est une 

Église catholique particulière dont le territoire comprend Chypre, la Jordanie, Israël et la Palestine et comptait, il 

y a une dizaine d’années, quelque 161.000 fidèles, 65 paroisses et plus de 400 prêtres. 

Alors que le monde s’apprête à prier le 27 octobre à nouveau pour la Terre sainte, il rappelle ainsi que 

« c’est peut-être la principale chose que nous, chrétiens, pouvons faire en ce moment : prier, faire pénitence, 

intercéder ». S’appuyant avec justesse sur l’évangile de saint Jean, « Je vous ai parlé ainsi, afin qu’en moi vous 

ayez la paix. Dans le monde, vous avez à souffrir, mais courage ! Moi, je suis vainqueur du monde » (Jn 16,33), il 

rappelle le cœur de la foi : « Jésus ne dit pas qu’il va gagner, mais qu’il a déjà gagné. Même dans le drame à venir, 

les disciples auront la paix. Il ne s’agit pas d’une paix irénique sortie de nulle part, ni d’une résignation au fait que 

le monde soit mauvais et que nous ne puissions rien faire pour le changer. Il s’agit, plutôt, d’avoir la certitude qu’au 

milieu de tout ce mal, Jésus a gagné ». Malgré le mal qui ravage le monde, « Jésus a remporté une victoire, il a 

établi une nouvelle réalité, un nouvel ordre qui, après la résurrection, sera assumé par les disciples qui renaîtront 

dans l’Esprit ». 

Le courage de l’amour 

Et de souligner que c’est bien sur la croix que Jésus a gagné. Pas par les armes, la force et la violence mais 

« en l’aimant ». « Avoir le courage de l’amour et de la paix ici, aujourd’hui, signifie ne pas laisser la haine, la 

vengeance, la colère et la douleur occuper tout l’espace de nos cœurs, de nos paroles, de nos pensées. C’est 

s’engager personnellement pour la justice, être capable d’affirmer et de dénoncer la vérité douloureuse des 

injustices et du mal qui nous entourent, sans la laisser polluer nos relations », exhorte-t-il. « Cela signifie s’engager, 

être convaincu qu’il vaut encore la peine de faire tout ce qui est en notre pouvoir pour la paix, la justice, l’égalité 

et la réconciliation. Notre discours ne doit pas être empreint de mort et de portes fermées. Au contraire, nos paroles 

doivent être créatives, donner de la vie, créer des perspectives, ouvrir des horizons ». 

C’est au courage « d’exiger la justice sans cracher la haine », au courage de « demander la miséricorde » 

qu’exhorte le patriarche. « Il faut du courage aujourd’hui, même dans notre diocèse et dans nos communautés, 

pour maintenir l’unité, pour se sentir unis les uns aux autres, même dans la diversité de nos opinions, de nos 

sensibilités et de nos visions », affirme encore le cardinal. « Je veux faire partie, nous voulons faire partie de ce 

nouvel ordre établi par le Christ. Nous voulons être victorieux sur le monde, en prenant sur nous cette même Croix, 

qui est aussi la nôtre, faite de douleur et d’amour, de vérité et de peur, d’injustice et de don, de cri et de pardon ». 

Aleteia (Agnès Pinard Legry - publié le 24/10/23) 
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En ce jour de recueillement et de souvenir, l’Église catholique nous offre son espérance, car « pour les chrétiens, la mort 

s’éclaire dans la foi en Jésus-Christ, mort et ressuscité pour tous. Par sa mort, ils croient que Dieu les rejoint dans leur 

douleur et leur peine. Par sa résurrection, ils croient à la vie éternelle que Dieu donne, par amour, à ses enfants » (extrait 

d’un texte de l’évêché de Pontoise). Aussi depuis quelques années déjà, le père Guillaume, curé du Plessis-Bouchard et des 

paroissiens(nes) ont-ils décidé d’organiser à la Toussaint une présence chrétienne dans le cimetière communal. Informés de 

cette initiative, lors d’une messe dominicale, une bonne douzaine de membres de la communauté en général s’inscrit chaque 

année pour y participer. Au jour dit, ils se retrouvent dans le cimetière près de la tombe dite « des prêtres », placée près 

d’une grande croix. Réunis là, ils commencent par prier ensemble le Seigneur, lui confiant la mission d’accueil qu’ils 

s’apprêtent à accomplir. Éparpillés ensuite dans les allées, ils répondront aux sollicitations des personnes qui les auront 

repérés et viendront, pour certaines, leur demander de les accompagner auprès de la tombe d’un proche. Un service apaisant 

pour tous. À l’heure de la mission, une initiative à élargir et à pérenniser ! 

Jacqueline HUBER 

 

 

Chaque dimanche, nous présentons, à l’autel de l’église Saint-François-de-Sales, dans un grand panier, les dons 

alimentaires (conserves, plats cuisinés, denrées de première nécessité, pain de mie, etc.), produits d’hygiène féminine etc., 

que vous venez de déposer en entrant dans l’église, dans ce que nous avions appelé, en ses débuts, « Le Panier du frère » et 

que nous appelons aujourd’hui : « Le Panier du frère et de la sœur ». 

Soyez remerciés pour ce geste que vous réalisez pour ceux et celles qui en ont le plus besoin. 

Ces collectes permettent à notre Fraternité Frédéric Ozanam, qui en a eu l’initiative, de répondre au mieux aux 

besoins des personnes en difficulté que nous connaissons et soutenons dans notre mission de charité, sous cette forme de 

« Panier ». 

Armand, Dominique et moi-même, nous nous chargeons, l’un ou l’autre, de déposer les dons reçus dans un endroit 

de stockage. Lorsque la collecte est importante, une partie peut être transmise soit à des bénéficiaires de notre paroisse, soit 

aux « Restos du Cœur ». 

La transmission alimentaire au Secours Catholique n’est plus possible pour des raisons logistiques. 

Encore UN GRAND MERCI pour votre élan de générosité ! 

Permettez-nous d’attirer votre attention sur le fait que beaucoup des personnes dans le besoin que nous aidons, 

vivent souvent seules, alors pensons à des parts individuelles, c’est-à-dire notamment à des petites boîtes de conserve de 

200 gr. 

Et si vous, lectrice, lecteur, étiez dans le besoin, surtout n’hésitez pas à me contacter au 06 67 03 64 92. Nous vous 

répondrons au mieux et en toute discrétion. 

Les prochains ateliers de l’Accueil Ozanam le samedi seront centrés sur la fête de Noël. Vous êtes toutes et tous 

invités le samedi entre 10 h et 12 h, salle du Bon-Pasteur, sauf vacances scolaires. 

Chantal C., pour l’Equipe de l’Accueil Frédéric Ozanam 

 

 

C’est avec ce sujet grave de débat que nous ferons suite à la projection du film : 

« LA VAGUE » de Denis Gansel (2008). 

Le mardi 7 novembre à 15 h 00 (salle Don Bosco, derrière l’église Saint-François-de-Sales). 

Il raconte l’histoire, en partie réelle, d’une expérience scolaire menée par un professeur qui 

veut démontrer à ses élèves que, même de nos jours, une dictature peut surgir en très peu de temps. 

La progression de ce fléau est illustrée avec pédagogie, sans occulter le droit à résister contre 

une majorité déjà conquise. Un film qui a marqué les esprits et qui est toujours utilisé par les 

professeurs lors de leurs sessions de formation. Venez nombreux pour vous instruire et vous faire votre 

idée. 

Michel 

 
 



 

PAROISSE CATHOLIQUE DU PLESSIS-BOUCHARD 
(Commune du Plessis-Bouchard et quartiers de Franconville entre chaussée Jules César et voie de chemin de fer) 

Accueil au secrétariat (porte sur le côté gauche de l’église) mercredi de 9 h 00 à 12 h 00 et de 15 h 00 à 17 h 30  
et samedi salle du Bon Pasteur (derrière l’église au fond porte vitrée) de 10 h à 12 h 

 

Offices et messes  La défunte de la semaine :     Nicole BARABAS 

Samedi  28 

  18 h 00 

  St-François-de-Sales 

Dimanche  29 10 h 30 

  St-François-de-Sales 

St Simon et St Jude, apôtres 

Messe pour   les défunts des familles ADAM et MAIRE 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Messe pour   Familles BRIGITTE, ENIONA, LEFORT, et MONTLUC 

   Yvette et François RACKIN     Théophile RAQUIN 

Mardi  31 18 h 30 

  19 h 00 

  St-Nicolas 

Messe pour    Jean-Claude TETARD 

Prière du chapelet 

 

Mercredi  1er 

  10 h 30 

  St-François-de-Sales 

Tous les Saints 

Messe pour    Daniel JEZEQUEL     Louis et Marguerite BOERO 

   Maurice et Louise BRIAT 

Jeudi  2 

  10 h 30 

  20 h 00 

  St-François-de-Sales 

Tous les fidèles défunts 

Messe pour    Fernando VENDITTI 

Messe pour    Chantal PAZÉ 

 

Vendredi  3 08 h 45 

  St-Nicolas 

St Martin de Porrès 

Messe pour    Marie TCHAN TUNG 

Samedi  4 

  08 h 45 

  09 h 15 

  St-François-de-Sales 

St Charles Borromée 

Messe pour les bienfaiteurs de la paroisse     Philippe QUETINEAU  

Prière du chapelet 

 
 

 
 

Mercredi 1er novembre : 

• Messe à 10 h 30 église St-François-de-Sales  

• Prière au cimetière de 15 h à 17 h 

Jeudi 2 novembre 

• Messes à 10 h 30 et 20 h 00  

église St-François-de-Sales 

 

Voilà maintenant plus de huit semaines que nous 

sommes invités à participer à : 

L’ASSEMBLÉE PAROISSIALE 

du samedi 11 novembre prochain (14 h 30-17 h 30) 

dans la salle paroissiale, 

derrière l’église St-François-de-Sales. 

Nous avons entendu des témoignages de l’équipe de 

pilotage. De différentes façons, il nous a été dit que 

cette rencontre était importante pour l’avenir de notre 

communauté paroissiale… 

ALORS, OUI, JE VAIS PARTICIPER ! 

J’AIME MA COMMUNAUTÉ CHRÉTIENNE, 

JE DÉSIRE EN PRENDRE SOIN ! 

  

 Mardi 7 novembre 

 Jeudi 9 novembre 
 

 Vendredi 10 novembre 

Déjà deux rencontres pour une douzaine de lycéens, 

dont 5 pratiquants réguliers et 5 qui demandent à 

devenir chrétiens.  

Trois ou quatre se préparent au sacrement de la 

confirmation. 

Merci à Marie-Bernadette L. d’animer ce groupe avec 

Andréa H. et le père Guillaume Villatte. 

 

 

Chaque année, des adultes demandent à notre 

communauté paroissiale de les initier à la vie avec le 

Christ et son Église.  

Une jeune mère de famille vient de rejoindre le 

catéchuménat… une autre personne y réfléchit et 

peut-être aurons-nous la joie d’accueillir une 

nouvelle arrivante qui, en raison de son 

déménagement, n’a pas pu être baptisée l’an dernier. 

Rendons grâce à Dieu et prions pour que l’équipe des 

accompagnateurs s’étoffe. 

 

avec la participation de Mr le Maire et d’élus ainsi 

que les associations d'anciens combattants. 

Samedi 11novembre à 10 h, église St-Nicolas. 
 

An Binh Aaron DOAN le 12 novembre 

Émilie ZONCHELLO le 19 novembre 

Léa GUILLARD le 25 novembre 
 

 


